



Le 24 août 2020

Communiqué de presse

Groupe d'experts « Formation professionnelle »

La participation au dispositif de mobilité « Certificat Euregio » reste possible

La mobilité professionnelle dans la formation se poursuit : pour le « Certificat Euregio » dont le séjour à l'étranger dans une région frontalière est le cœur du dispositif, la propagation du Coronavirus constitue aussi un défi. La poursuite du développement de la formation et du marché du travail transfrontalier demeure une préoccupation centrale de la Conférence franco-germano-suisse du Rhin supérieur. Bien que la santé et la sécurité sont des priorités absolues dans la région frontalière du Rhin supérieur, les partenariats, réseaux et projets existants doivent être maintenus et la mobilité professionnelle davantage encouragée. Au sein du groupe d'experts « Formation professionnelle » de la Conférence du Rhin supérieur, les personnes-contact pour les séjours professionnels à l'étranger pendant la formation restent disponibles ainsi que les financements correspondants.

Contact :

Ingrid THOMALLA

Présidente du groupe d'experts « Formation professionnelle » de la Conférence du Rhin supérieur

Regierungspräsidium Karlsruhe

Service de la coopération transfrontalière et de l'Europe

Téléphone : 0049 / 721 – 926 74 28

Mail : ingrid.thomalla@rpk.bwl.de

www.mobileuregio.org/france/accueil

Dans le contexte de propagation du Coronavirus, les pays et institutions du Rhin supérieur ont pris diverses mesures pour ralentir sa progression. Aussi, est-il important de se renseigner dès que possible sur l'actualité de la situation dans le pays d'accueil. Les entreprises, écoles professionnelles et stagiaires du Rhin supérieur intéressés, peuvent s'adresser aux autorités compétentes pour obtenir des conseils, voire pour l'organisation d'un stage.

Le Certificat Euregio du Rhin supérieur – Un modèle de réussite

Depuis plus de 25 ans, les jeunes du Rhin supérieur ont la possibilité d'accroître leurs chances sur le marché du travail pendant la formation en effectuant un stage dans un pays voisin. Ils sont les bénéficiaires de l'offre du groupe d'experts « Formation professionnelle » de la Conférence du Rhin supérieur.

Le point de départ de ce projet résultait du constat que l'activité des entreprises du Rhin supérieur s'exerce au-delà des frontières, que leurs clients, fournisseurs et autres partenaires commerciaux sont situés dans le pays voisin. Elles requièrent des « qualifications internationales », c'est-à-dire des salariés pouvant communiquer avec des personnes d'autres pays, d'autres cultures et pouvant collaborer malgré les différences de pratiques, de formation et de culture dans l'entreprise. Les activités professionnelles s'arrêtent rarement aux frontières ; le monde du travail se développe en réseau.

Prêt pour l'emploi – prêt pour l'Europe : le Rhin supérieur par sa proximité entre l'Alsace, la Suisse du nord-ouest et la région de Bade, offre d'excellentes possibilités pour découvrir ses voisins, leur vie professionnelle, leur culture (d'entreprise) et leur mode de vie grâce à un stage effectué à

l'étranger à proximité de la frontière. Il permet d'acquérir des compétences internationales, des connaissances spécialisées et linguistiques et d'acquérir des qualifications européennes supplémentaires.

Un réel avantage pour la formation : les entreprises des trois espaces du Rhin supérieur bénéficient également du Certificat Euregio. Les stagiaires sont les forces vives de demain. Les entreprises qui permettent à leurs stagiaires de participer à ce dispositif sont des entreprises innovantes et cosmopolites et peuvent accroître l'attrait de leur formation. Celles qui n'opèrent pas à l'étranger bénéficient également de l'autonomie et de la flexibilité accrues de leurs stagiaires grâce au stage de quatre semaines minimum effectué à l'étranger. Les entreprises qui reconnaissent l'importance d'investir dans l'internationalisation des qualifications de leurs salariés, s'assurent d'avantages concurrentiels à long terme.

Plus de 25 ans de succès : le « Certificat Euregio » développe depuis 25 ans, même pendant la formation, la mobilité professionnelle dans la région frontalière. Il permet aux jeunes effectuant leur formation dans des domaines différents, de participer aux marchés du travail transfrontaliers et internationaux et contribue à la convergence d'un développement commun de la région frontalière et de l'espace économique du Rhin supérieur.

Le Rhin supérieur se développe avec chaque projet : issu d'une initiative entrepreneuriale par le biais d'un projet européen dans les années 1992 – 2005, le dispositif « Certificat Euregio » est dorénavant durable puisqu'il fonctionne depuis 15 ans dans financement européen. Plus de 5 500 jeunes français, allemands et suisses du Rhin supérieur ont obtenu le Certificat Euregio pendant cette période. Les séjours à l'étranger dans les régions frontalières favorisent non seulement l'expérience et les compétences interculturelles, mais aussi une identité régionale et européenne transfrontalière.

Ce dispositif de mobilité est cofinancé par le ministère de l'économie, du travail et du logement du Bade-Wurtemberg, les chambres de commerce et d'industrie allemandes participant au projet, l'Académie de Strasbourg, la Région Grand Est, les Départements du Bas-Rhin et du Haut-Rhin, les cantons suisses ainsi que par le ministère de l'éducation et le ministère de l'économie, des transports, de l'agriculture et de la viticulture de Rhénanie-Palatinat.

Le dispositif est porté par la Conférence tri-nationale du Rhin supérieur et mis en œuvre par le biais d'une coopération franco-germano-suisse de longue date au sein du groupe d'experts « Formation professionnelle ». Il contribue de manière concrète au développement du Rhin supérieur en une région européenne bénéficiant d'une coopération étroite entre les acteurs de l'éducation et du marché du travail, les entreprises, les administrations et les Universités.

Pour tout renseignement :

Secrétariat commun de la Conférence franco-germano-suisse du Rhin supérieur

Tél. : 0049 / 7851 – 93 49 0

info@conference-rhin-sup.org

La coopération dans le Rhin supérieur en deux mots



Aucune autre région européenne que la *Région métropolitaine tri-nationale du Rhin supérieur* ne coopère aussi étroitement et avec autant de succès. L'Alsace, le Pays de Bade, le Palatinat du sud et la Suisse du nord-ouest réunissent 6 millions d'habitants et constituent un espace culturel, de vie et économique commun. De nombreuses initiatives privées et publiques contribuent à la promotion, entre autres, de la mobilité, de l'éducation, de la recherche et de la protection de l'environnement dans cette région aux trois frontières.

L'orientation stratégique de la coopération est assurée par la Conférence du Rhin supérieur et le Conseil Rhénan. La *Conférence du Rhin supérieur* réunit les autorités administratives et étatiques. Elle initie une multitude de projets et veille à leur transposition. Le *Conseil Rhénan* constitue la réunion des élus. Il se positionne sur les sujets d'intérêt régional, y compris à l'égard de Bruxelles, de Paris, de Berlin et de Berne.